

EL ECO DE SANTIAGO

DIARIO DE LA TARDE

Redacción, Administración e Imprenta, Rúa Nueva 13 pral. y bajos. Teléfono núm. 2

Sábado 25 de Mayo de 1912

PUBLICIDAD
Línea en 8.º páj. 0,10.— Sección local 0,50
Comunicados y reclamos a precios convencionales. Por ley de 1896 cada anuncio pagará 10 cént. por impuesto del timbre. A

Núm. 9.511

Año XVII

A. CHERIGUIAN
Cirujano-Dentista
Orense

Todos los trabajos llevan la garantía de los estudios y de la práctica adquirida en los importantes gabinetes del extranjero.

consultará en esta ciudad desde el 10 de Junio hasta el 10 de Julio. Hotel Suizo.

La acción intervencionista

En parte alguna, para honor de España, se da como en nuestra patria el consolador acuerdo de buenas voluntades para la acción intervencionista. Yerran los que creen que las derechas han ofrecido resistencia, al menos en sus principios, a la intervención del Estado. Por no multiplicar las citas, limitome a recordar la opinión del inolvidable Cánovas del Castillo, que en el discurso que leyó, en 1881, ante la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, afirmando que el Estado «no podía permanecer estupidamente sordo a los ayes de los venecidos en la lucha por la vida».

«¿Quién no recuerda, por otra parte, aquella hermosa arenga intervencionista que pronunciara en el Senado, contestando al Cardenal Monescillo, el año 1892?

Se nos tachó de socialistas... Es cierto; pero conseguimos (lo conseguimos todos los hombres de la democracia que vivimos) el que nuestro país dejara de ser excepción vergonzosa en el concierto de la política social de Europa.

Hoy ya nadie nos moteja por la obra realizada, y todos nos animan a proseguirla, porque la opinión sabe muy bien a donde vamos y la justicia que inspira a nuestros actos. Y es que se ha atendido (y se atenderá, sin duda, en el sucesivo) a las necesidades que, de momento cabe pensar en satisfacer, a los males que es preciso aliviar; se hará, como se ha hecho, aquello que sea más armónico, teniendo en cuenta los distintos factores de la producción misma. No hemos pensado nunca en alagar malas pasiones, sino tan sólo en hacer obra de reparadora paz.

El ambiente que falta para que la labor de gobierno en estos problemas tuviera el asentimiento generoso de todo un pueblo, el ambiente sin el cual no hay ni estímulos en el poder ni convencimiento en las masas componentes de la nación moderna, va haciéndose de un modo rápido y con cimientos sólidos porque la causa del conflicto con la ambición personal, sin convertir en arma política los atractivos de los programas sociales, todos colaboramos de buena fe, y las manos unidas, la mirada en

alto y el paso firme, caminamos hacia soluciones que la razón y el sentimiento nos señalan con benedicto imperio.

El espectáculo es consolador; la tarea grata; el resultado, seguro.

España prueba que sabe aplicar los principios cristianos a las necesidades de los tiempos, y que en el rancio solar toda idea noble puede lanzarse al viento y convocar a los cruzados de la nueva causa.

EDUARDO DATO.

Notas de un curioso

La luna famb... D. Deslandres ha expuesto en la Academia de Ciencias las observaciones del astrónomo portugués Sr. Castadilobo, que, durante el eclipse del 17 de Abril, registró por medio del cinematógrafo las variaciones observadas en los bordes del sol.

Estos han sido visibles constantemente de arriba abajo; pero durante cuatro segundos y cuatro décimas, desaparecieron a derecha e izquierda, lo cual evidencia que la luna no es absolutamente redonda, y que está achatada en el sentido de su altura.

Según M. Deslandres, la diferencia revelada por las observaciones del señor Castadilobo es, aproximadamente, de unos cuatro kilómetros.

Color y consistencia... Los cambios de coloración filitudinal del agua y sus variaciones de volumen y viscosidad, han conducido a los físicos a considerar al agua, no como un líquido homogéneo, sino más bien como una disolución de hielo.

Dentro de ella se agrupan (dicen éstos), moléculas de agua complejas, las cuales tienen coloración azul. Las moléculas libres, en cambio, son verdosas y amarillentas.

Al enfriar el agua, aumentan los grupos complejos y se azulea el líquido.

Así se explicaría también que la densidad no aumenta indefinidamente con el enfriamiento, como sucede en casi todos los cuerpos, sino que alcanza su máximo valor a los cuatro grados sobre cero.

Energía gas... En un día, y por término fada por el medio, gasta un hombre, regularmente activo, una cantidad de energía equivalente a 2,5 kilovatios hora.

Esta energía se emplea, no solamente en el trabajo material, sino que, además, compensa las pérdidas por influencia del medio exterior. La de radiación, en efecto, llega a cerca de un 50 por 100 del gasto total.

Así, puede asegurarse que un hombre contribuye a calentar una habitación en igual medida que una lámpara de 16 bujías, ardiendo con filamento de carbón.

RADIOTELEGRAFIA POSTAL

Lo elevado de las tarifas hacía poco frecuente el uso del telegrafo sin hilos desde los buques en alta mar.

Como ensayo se ha establecido en Alemania «la carta oceánica».

El viajero escribe su comunicación en forma de carta, el radio telegrafista de bordo la trasmite a otro buque que lleve dirección contraria, y lo deposita en el primer puerto que visita, para desde allí ser cursado por correo, y por

este procedimiento se adelanta la fecha de recepción del mensaje.

Treinta palabras cuestan 5 marcos, y 10 pfennigs cada palabra más, y un suplemento de 50 pfennigs, para franqueo de correo.

El buque que ha empezado a utilizar este servicio es el «Cap Arcona»; si el resultado, es satisfactorio, se ampliará a otros buques de la Compañía Hamburguesa.

NUEVOS INFANTES

Los hijos de D. Alfonso de Orleans

La «Gaceta» publica el siguiente real decreto:

«Queriendo dar una prueba de mi real afecto a mis amados primos los infantes D. Alfonso María de Orleans y Borbón y doña Beatriz de Sajonia Coburgo Gotha, y con motivo del próximo alumbramiento de ésta.

Vengo en disponer que el hijo ó hija que nazca, y los demás que nacieren en lo sucesivo de este matrimonio se dará tratamiento de Alteza Real y se tributarán y se guardarán iguales honores, preeminencias y distinciones que a los infantes de España.

Dado en Palacio a 21 de Mayo de 1912.—Alfonso.—El presidente del Consejo de Ministros, José Canalejas.»

Aproximación anglo-alemana

EL VIAJE DE LORD HALDANE

Aun cuando oficialmente se ha dicho que el viaje del ministro de la Guerra inglés, lord Haldane, a Berlín, no tiene por motivo nada que con la política se relacione, es lo cierto que los periódicos y los políticos creen todo lo contrario.

The «Evening News» escribe:

«El 8 de Febrero se desmintió de la misma manera que el viaje de Haldane tuviera relación con las negociaciones diplomáticas anglo-alemanas, y se dieron para explicarlo diferentes razones. Primero se habló de una visita de cortesía; después, de una visita a amigos personales, y por último, una misión de estudio en las Universidades alemanas.

Todos estos pretextos tuvieron que ser finalmente abandonados, como lo será, sin duda ninguna, el invocado hoy.»

Esto es cierto. Lo mismo que el viaje de Febrero preparó el nombramiento del barón Marshall para la embajada de Londres, así ahora será fructífero también.

Hasta ahora nada se ha conseguido. El Reichstag ha aprobado aumentos navales, y Mr. Churchill, fiel a su política de construir el 60 por 100 de buques más que Alemania, ya ha anunciado la petición de nuevos créditos para aumento de las construcciones.

Sin embargo, el interés recíproco de ambos países, y el gravamen tremendo que supone para ellos los gastos navales, hará que la inteligencia sea pronto un hecho.

Las heladas tardías y el viñedo

Hay informes ciertos de que los daños causados en los viñedos de Francia por las últimas heladas no son de verdadera importancia.

Los sindicatos de vicultores están muy advertidos de estos riesgos y defienden con las nubes de humo los viñedos, consiguiendo reducir los perjuicios en un 80 por 100, cuando no evitan el daño en absoluto.

La falta de espíritu de asociación es la causa principal de que España no se conjure ó atenúen los efectos de ciertos desastres agrícolas.

Las heladas de los primeros días de este mes fueron muy intensas en algunos puntos de Ciudad Real, Toledo y Albacete.

Donde mayor daño se ha notado en el viñedo es en Valdepeñas; pero advirtiéndose que los propietarios, que formaron nubes de humo han sido los únicos que libraron bien. ¿Por qué no es colectivo el esfuerzo en estos casos?

Se calcula en un 10 por 100 las pérdidas de la cosecha.

Hay cepas donde al lado de brotes perdidos hay otros que conservan todo su vigor.

GALICIA

El gobernador civil, Sr. Romero Donallo, dictó una providencia disponiendo que el Ayuntamiento de Boimorto, que ahora se compone de seis concejales propietarios y cuatro interinos proceda a reconstituirse en sesión extraordinaria, nombrando alcalde y eligiendo los demás cargos concejiles.

En breve serán destinadas a la cárcel de Pontevedra algunas hermanas de la Caridad con objeto de prestar servicio en dicho establecimiento.

El sindicato agrícola de Fonsagrada se propone celebrar este verano un concurso de ganados, para lo cual tiene ya solicitados varios premios.

En las zonas industriales del Arsenal del Ferrol y por la Sociedad Española de Construcción Naval, se terminó la construcción de la gran máquina flotante, para levantar pesos de cien toneladas.

Hállase atracada a uno de los costados del acorazado «España».

Mañana dará un concierto en el teatro de Tuy el orfeón «Juventud Artística» para allegar recursos con objeto de asistir al concurso de Orense.

Estos días abundaron las entradas de niños recién nacidos en la Inclusa provincial de Pontevedra.

En tres días fueron depositadas nueve criaturas en el torno.

Anteayer se habían reunido en aquella santa casa 23 niños.

Ha sido declarado disuelto por acuerdo de los socios el «Sindicato agrícola» de Samos.

Por el Ministerio de Estado se ha concedido el Regiun Exequatur a don Augusto Alvarez Cotello, para que pueda desempeñar el cargo de cónsul de Portugal en Verin.

El Ilmo. y Rvmo. Prelado de Lugo se ha dignado nombrar:

Economo de San Lorenzo de Villaverde, a D. Manuel Vilarinho Losón; idem de Santiago de Barbado, a D. Jesús Yeiga Leiro.

Coadjutor de Santa Marina de Folgoso, a D. José Vázquez Fernández; idem de Santiago de Roqueijo, a don Manuel Galego Crespo; idem de Santa

María de Piñeira, a D. José María López Pardo.

Rector de la Capilla de Nuestras Señoras del Carmen al M. I. Sr. D. Ramón Sándin Barreiro.

Capellán de las Siervas, a D. Modesto Gandoy Somoza; idem de la S. Iglesia C. B. (Misa de 12), a D. Ramón Carrero Pérez.

Arzobispo de Deza a D. Dámaso Mato Abeledo.

El vicecónsul de Bolivia en Marín don Ramón Vázquez Garzo ha presentado la dimisión de su cargo, que le fué aceptada por el Gobierno de dicha República.

Dicen del Ferrol que se organiza allí una excursión a Lugo en las próximas fiestas del Corpus, con objeto de presenciar los vuelos del intrépido piloto Leoncio Garnier.

El domingo volverán a reunirse los padres de los mozos de Coruña, comprendidos en el último reemplazo, para determinar las gestiones que han de hacer con objeto de conseguir la favorable resolución del recurso que interpusieron ante el ministro de la Gobernación en el asunto referente a los beneficios de la Fundación Amboage.

La policía de Lugo y Monforte busca estos días a un muchacho de diecisiete años de edad, que se fugó de la casa de sus padres, en Orense, creyéndose por su familia que fué a refugiarse a una de las dos citadas poblaciones.

Continúa el Sr. Obispo de Mondoñedo girando la santa visita pastoral a las parroquias de los arciprestazgos de Paraga, Azumara y otros.

Ofrece esta visita la particularidad de que el prelado hace el recorrido a pie, habiendo visitado más de ochenta iglesias en esta forma.

Los que mueren:

En Coruña D. José Rey Calvo.

En Pontevedra la señorita Carmen Granjel Forés.

En Villanueva de Arosa D. José Peña Montenegro.

Sesiones de Cortes

Senado
Madrid 24

Abre la sesión a las tres y media. Preside el Sr. López Muñoz.

En el banco azul sientan el Sr. Arias Miranda.

La Cámara está desierta.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Lastres ocupase de los demeritos que indubidamente se encuentran en la cárcel.

El Sr. Rahola pide que se reforme el Código penal para mejorar la reclusión de los menores, proponiendo que se establezcan tribunales infantiles.

El Sr. Olmedilla quejase por los frecuentes atropellos que cometen los automovilistas.

ORDEN DEL DIA

Suspéndese la sesión y se reúnen las secciones.

Reanudada, el Sr. Allendosatazar pide aclaraciones sobre la concesión que se pretende hacer al Ayuntamiento de Tomelloso para establecer arbitrios con destino a obras locales.

El día antes había revidado sus tropas, arreglándolas con tan elocuentes palabras y manifestando tal confianza en su valor, que acabó de conquistarse el corazón de sus soldados, que la vitorearon con entusiasmo. En el instante de la despedida, cuando refrenó su caballo, parecía estar animada del mismo valor.

—¡Adiós, y mucha suerte, Macmahahn!— me dijo—. ¡Recuerda que confío en tu talento para salvarnos de Sorais! ¡Sé que cumplirás con tu deber!

Saludé, diciendo que la guerra me horrorizaba y que, probablemente, perdería la cabeza, lo cual la hizo reír, y volviéndose a Curtis, añadió:

—¡Adiós, y suerte, mi señor! ¡Vuelve victorioso como rey, ó sobre las lanzas de tus soldados! (1).

Sr. Enrique no respondió: espoleaba su caballo para partir; quizás tenía algún estorbo en la garganta. Son cosas que pasan; pero tales despedidas son muy desagradables cuando un hombre acaba de casarse.

—¡Aquí te recibiré cuando vuelvas triunfante! ¡Y ahora, mis señores, adiós una vez más!

CAPITULO XX

La batalla del desfiladero

Tres días después partimos sir Enrique y yo Exceptuando una reducida guardia todo el ejército había salido la noche anterior, quedando la Ciudad del Ceño silenciosa y vacía. Era imposible dejar más guarnición en la capital de la guardia personal de Nyleptha y los que por enfermedad ó alguna otra causa se vieron imposibilitados de salir de ella; pero como Milosis era realmente inexpugnable, y como el enemigo estaba delante de nosotros, y no detrás, era cuestión de poca importancia.

Good y Umslopogazs habían ido incorporados al ejército; pero sir Enrique y yo salimos por la mañana, y Nyleptha, montada en un magnífico caballo blanco, llamado Luz del día, que se suponía era el animal más ligero y sufrido de las caballerizas reales, nos acompañó hasta las puertas de la ciudad. Su rostro dejaba ver huellas de recientes lágrimas; pero aparecía serena, luchando vigorosamente consigo misma en aquel amargo dolor.

tirás, haciendo huir a sus soldados como el polvo en un remolino.

Curtis permaneció serio y guardó silencio.

Follón de El Eco de Santiago (55)

Aventuras de Allan Quatermain en el Africa central

tan poco quien igualara a Nyleptha, era natural que ésta aceptara por esposo al hombre enviado allí por el Sol con ese objeto.

—Así, pues, el clamor público contra nosotros, en que Sorais insistía, era ficticio hasta cierto punto, y nadie lo sabía mejor que ella. Le convenía, pues, su hermana se fundaba en razones que no eran su casamiento, y para ello nada mejor que llevar en su propio séquito uno de aquellos extranjeros, pues de que aquél no había vacilado en abandonar a sus amigos para seguir a ella.

Así me explicaba yo su afán por regresar a Good, y no habiendo podido hacerlo, echaba mano de Alfonso, con objeto, sin duda, de hacerle pasar en los pueblos y ciudades del país por el gran

Bougwan, con el cual no dejaba de tener cierto parecido.

Aquella noche Good y yo nos sentimos tristes, como si hubiéramos acabado de enterrar a un amigo; pero a la mañana siguiente empezamos a trabajar con gran afán.

Las cartas y despachos que Nyleptha había enviado a diversos sitios dos días antes empezaban a dar resultado, y multitud de hombres armados llegaban continuamente a la capital. Veíamos poco a Nyleptha y a Curtis, y pasábamos los días en concilio con los generales y los nobles, levantando planos, distribuyendo cargos y arreglando una porción de asuntos relacionados con la guerra. Diariamente llegaban soldados, y las calles de Milosis veían pasar señores que, militando bajo la bandera de Nyleptha, venían desde luengas tierras para engrosar sus filas.

Trascurridos dos días, pudimos contar con cuarenta mil infantes y veinte mil jinetes; ejército considerable, teniendo en cuenta la premura con que se había equipado. Al mismo tiempo supimos que la mitad del ejército regular del país se unía a Sorais, acogiéndose a su bandera.

Esto aumentó las fuerzas de la «Señora de la Noche», que superaban a las nuestras, pues, según dijeron los explo-

radores que enviamos, tenía unos cien mil hombres.

No tardamos en saber que Sorais intentaba atacar a Milosis asolando el país por donde pasara, y se pensó si sería conveniente esperarla allí ó salirle al encuentro. Cuando se nos preguntó nuestra opinión, Good y yo manifestamos que era conveniente salir a su encuentro, en vez de esperar que fuera a atacarnos, exponiéndonos a parecer cobardes y a morir encerrados entre nuestras murallas sin poder defendernos.

La opinión de sir Enrique coincidió con la nuestra, y es inútil decir que Nyleptha estuvo conforme con ella. Hizo que llevaran un mapa del país, y estudiándolo bien, con esa percepción tan viva que poseen algunas mujeres y que pudieramos llamar instinto, se fijó en una garganta de unas dos millas y media de anchura flanqueada por ambos lados por selvas espesas, infranqueables para un ejército, situada a unas treinta millas de monte Arstuna, donde Sorais se hallaba, y a unas noventa escasas de Milosis, y, colocando un dedo en aquel punto del mapa, dijo, volviéndose a su esposo con acento de confianza, sacudiendo sus lindos rizos:

—Aquí te encontrarás con el ejército de Sorais. Conozco el sitio. Aquí lo ba-

(1) Allan y la co-tu abre z-i-vendi de conducir a los oficiales muertos sobre un cuadro de lanzas.

Contéstale el Sr. Navarro Reverter diciendo que la situación precaria de algunos Municipios obliga a concederle recursos extraordinarios.

Rectifican ambos, y se levanta la sesión a las cinco y media.

Congreso

Madrid 24.

Abrese la sesión a las 2'45. Preside el conde de Romanones. En el banco azul siéntanse los señores Canalejas, Villanueva, Barroso y Luque. Este viste uniforme.

Uno de los secretarios lee despacio el acta.

El Sr. Soriano dice que no quiere pedir votación nominal para ser más gubernamental que la mayoría. Estamos aquí desde las dos y media y deseamos que se aproveche el tiempo.

(Entran en la Cámara los Sres. Alba y Pidal).

El general Luque da lectura al proyecto reformando la concesión de recompensas en tiempo de paz y de guerra.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El Sr. Echevarrieta ocupase de las exclusiones hechas en el censo electoral de Bilbao, calificándolas de manejos políticos.

Dice que es intolerable semejante burla y abuso de los derechos individuales.

Añade que no plantea un debate sobre tales hechos por tener confianza en que los tribunales los esclarecerán, castigando los delitos.

Asegura que los republicanos cuentan en Bilbao con millares de hombres dispuestos a seguirles.

A pesar de esto añade el rey ha ido allí y se le ha recibido con respeto y agasajos.

El Sr. Barroso: El rey puede ir allí cuando le convenga y será bien recibido y agasajado.

El Sr. Soriano: En cambio su señoría no podría ir a Córdoba.

Estas palabras dan lugar a un pequeño escándalo.

El Presidente restablece el orden a fuerza de campanillazos.

El Sr. Soriano: Si su señoría no puede oírnos no debe estar ahí, debe marcharse del banco azul.

Voces en la mayoría: Fuera Soriano, fuera!

El Sr. Soriano: ¡Fuera el ministro! ¡Es intolerable que continúe en el gobierno!

El Presidente agita la campanilla.

El Sr. Barroso: En todas partes las luchas políticas ocasionan apasionamientos.

Añade que el Sr. Echevarrieta carece de razón para censurar a las autoridades.

Ofrece que se esclarezca el asunto.

El Sr. Soriano insiste en que debe marcharse el ministro.

El general Luque ruega a la Cámara que preste atención al proyecto sobre recompensas.

Dice que se ha limitado a recopilar el trabajo de todos sus compañeros.

El Sr. Soriano: Todas las recompensas concedidas en Bilbao por pasearse los héroes por el campo del Arenal constituyen una arbitrariedad.

El general Luque manifiesta partidario de la escala abierta en todo tiempo razonándola con extensa argumentación.

El Sr. Romeo pregunta si puede hablar de las recompensas o si sólo debe hacerse caso en este asunto al ministro de la Guerra.

El conde de Romanones contéstale diciendo que dentro de la hora reglamentaria hablará.

El general Luque extráñase porque el señor Soriano ignore el reglamento porque se regulan las recompensas.

El Sr. Soriano: No soy militar.

El Sr. Mon pide que se construyan cuarteles en Pontevedra, por ser necesarios para la defensa de las rías gallegas.

El general Luque asegura que se está construyendo uno, aunque las obras se han suspendido por falta de dinero no por el mal emplazamiento como se creía.

El Sr. Seoane pide que se proteja a las industrias pesqueras y a quienes las ejercen.

El Sr. Pidal asegura que se dan todas las facilidades a los pescadores.

Continúa la interpelación Silvela. Este rectifica.

Lee el pliego de condiciones para la adjudicación del servicio de comunicaciones marítimas.

Demuestra que se ha favorecido a la casa Rodas.

Censura las parcialidades del Gobierno.

Contéstale el Sr. Villanueva diciendo que el Sr. Silvela ha pretendido impresionar a la Cámara.

Afirma que el expediente de la casa Rodas es correcto. (Aplausos).

El Sr. Canalejas rechaza las retenciones y calumnias, diciendo que cree lícito advertir a los jefes los errores pero no injuriarles.

Ofrece imprimir el expediente para que todos se enteren.

Rectifica el Sr. Silvela insistiendo en sus manifestaciones.

El Sr. Villanueva declara que aunque se esfuerce nada encontrarán anormal en el expediente.

El Sr. Romeo dice que son deficientes los servicios de África y sostiene que el fraude impera en todos los órdenes.

ORDEN DEL DIA

Continúa el debate sobre los presupuestos.

El Sr. Garriga consume el primer turno en contra de la totalidad de los gastos.

Combate que se traigan antes los gastos que los ingresos. Suspendese este debate.

Reúnese la Cámara en sesión secreta para continuar el debate sobre los suplicatorios.

El Sr. Garriga apoya una proposición referente a los suplicatorios.

Intervienen varios oradores, discutiendo el suplicatorio para procesar al Sr. Azzati.

El Sr. Canalejas manifiesta que sostiene el criterio que deben denegarse los suplicatorios por delitos políticos y conceder los solicitados a instancia de parte.

En tal sentido ruego a la mayoría que vote. (Risas, pues en los escaños de la mayoría apenas hay una docena de diputados).

Cuéntase el número y en vista de que es insuficiente, se suspende la sesión secreta.

SANTIAGO

Tarjetas de visita

Desde una peseta el ciento en buena clase.

Sobres y papel timbrado

A precios sin competencia posible.

Especialidad en trabajos comerciales

facturas, letras de cambio, cheques, circulares, avisos de giro y de viajantes duplicados, etc., etc. Todo se confecciona con material moderno, pudiendo competir con las mejores casas de España.

Por el Ministerio de Gracia y Justicia acaba de dictarse una Real orden, relativa a los emigrantes.

Se ordena que, en todos los Tribunales se coloque en sitio visible, y en grandes carteles, un anuncio diciendo que los documentos que se expidan para poder emigrar, serán gratuitos.

La resolución dictada, obedece, sin duda, a las numerosas quejas que de continuo se recibían contra ciertos Juzgados municipales, en donde no se despatchaba a los emigrantes si no pagaban imaginarios «derechos» por los documentos.

Hicieron profesión solemne de sus votos, en el oratorio privado de las Hermanas de la Caridad del Hospital las virtuosas religiosas Sor Vicenta Blasco y Sor Emilia Irijo que prestan sus servicios en los hospitales general y de San Lázaro respectivamente. Reciban nuestra felicitación.

Los primeros tenientes de la escala de reserva que hace años prestan servicio en campaña y en los cuerpos activos vienen gestionando del ministro de la Guerra que les saque de la anómala situación en que se hallan, pues parece que se eternizan en esa categoría, como si estuviesen postergados o se tratase de imponerles un castigo.

Por el procedimiento de ascenso en la citada escala se verán casi todos obligados a retirarse de tenientes, sin obtener el ascenso a capitán.

Parece que tratan de pedir al general Luque que presente un proyecto de ley fijando en 15 años la antigüedad en el citado empleo para ser promovidos al inmediato.

Los alumnos del último año de Derecho festejarán mañana la terminación de sus estudios reuniéndose en fraternal banquete.

Mañana domingo, celebrarán los Jóvenes Concepcionistas de esta ciudad una solemne función en honor a su Excelsa Patrona la Inmaculada, que tendrá como de costumbre en la iglesia parroquial de San Félix.

A las ocho de la mañana se celebrará la Misa de Comunión, siendo la solemne a las doce, quedando después expuesto y velado el Santísimo hasta las siete de la tarde.

A dicha hora darán comienzo los ejercicios vespertinos, en los que pronunciará un sermón el Presbítero D. José Liria Rodríguez, cantándose varios motetes por los Sres. Alvarez y Fernández baritono y contralto de la Catedral bajo la dirección del acreditado maestro Sr. García Jiménez.

Se encarece la asistencia de los socios pudiendo ganar indulgencia plenaria todas las personas que visiten dicho templo habiéndose confesado y comulgado previamente.

La alimentación escasa, la alta de ejercicio, los trastornos digestivos tienden a empobrecer la sangre; la Hemoglobina Asinilable Stengre hace la sangre rica tonificando el estado general.

Se está reorganizando en Santiago el orfeón de la «Unión Artística Compostelana» que tantos lauros ha conquistado en anteriores etapas.

Se anuncia para cubrir por oposición una plaza de músico de 3.ª clase correspondiente a fagot tenor si b, vacante en el regimiento de Infantería de Cantabria núm. 39, cuya Plana Mayor residen en Pamplona.

Hoy celebrará vigilia el turno San Miguel de la Adoración Nocturna.

Salió para Orense el canónigo Lectoral de Santiago D. Leopoldo Eijo. Va con objeto de predicar mañana, en la función que, a Santa Rita, se celebrará en la iglesia de Santa Eufemia del Norte.

Mañana, último domingo de mes, se celebrará en la iglesia conventual de San Francisco la Congregación mensual que a sus Hermanos prescribe la Regla de la Venerable Orden Tercera en el artículo 11 del capítulo II.

A las siete y media de la mañana habrá Misa de Comunión general. Por la tarde a las seis menos cuarto, terminando el rezo del Oficio divino, darán principio los ejercicios exponiéndose ante todo S. D. M. A continuación se rezará la Estación mayor y la Corona franciscana de las siete Alegrías de la Santísima Virgen, enriquecida con indulgencia plenaria para todos los fieles que la rezaren en este acto. Seguirá después la plática, la reserva y bendición con el Santísimo.

Terminada la reserva, se impondrá el santo hábito y dará la profesión a los Hermanos que lo hubiesen solicitado. Inmediatamente se organizará la procesión que recorrerá el interior de iglesia con la imagen del seráfico patriarca, cantándose durante el trayecto un himno en honor del mismo Santo.

Los Hermanos de uno y otro sexo que concurren a estos ejercicios pueden ganar Indulgencia plenaria.—Se encarece a los Hermanos todos la asistencia a estos actos, rogándoles ostenten al exterior el escapulario y el cordón, como distintivos de la Orden.

Falleció en el convento de San Francisco el hermano lego Fray Antonio Iglesias, que llevaba 30 años de religioso y contaba 60 de edad.

Descanse en paz el alma del virtuoso finado.

Con objeto de asistir a la reunión de la junta provincial de Reformas Sociales salió para la Coruña el delegado de la junta de Santiago D. Amador Giménez Mallo.

Se encargó de la sucursal que los señores Canuto Berea y Compañía tienen en Santiago el Sr. D. Pedro Lanca que hasta ahora representó a dichos señores en Pontevedra.

PÉREZ Y DE ANDRÉS BANQUEROS

Plaza de Cervantes, 18, 19 y 20. Teléfono 23

Santiago

Se encargan de la compra y venta de toda clase de valores españoles y extranjeros y del pago de sus cupones.

Expiden giros y negocian letras sobre España, América y Europa.

Abonan intereses en cuenta corriente y en depósito con libreta, y en general hacen toda clase de operaciones bancarias.

Cajas de alquiler para guardar títulos, valores, documentos, joyas, etc.

El próximo lunes, a las diez, se celebrará en la iglesia parroquial de San Benito una misa solemne en honor del glorioso San Mauro.

Durante el día estará expuesta su imagen a la veneración de los fieles.

—Los Grains de Vals, laxantes, purgantes y depurativos, curan el estreñimiento y evitan las enfermedades infecciosas intestinales. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

En la Asamblea de Secretarios de ayuntamientos, efectuada estos días en Madrid, se votaron las conclusiones siguientes:

Fermación de un reglamento para conseguir la estabilidad de estos funcionarios.

Reforma de los artículos 123 y 124 de la ley municipal.

Reducción del descuento sobre los sueldos.

Y creación de un montepío.

Han sido aforadas hoy 25 cestas de pescado en el felato de la estación.

Vacantes de médicos

Escarisza (Guipúzcoa).—Está vacante por cumplimiento de contrato la plaza de médico titular de dicha villa, con el sueldo anual de 999 pesetas por asistir a las familias pobres y Casa de Beneficencia; los solicitantes deberán poseer el idioma vascongado. Solicitudes al alcalde, D. Félix V. Echevarría. Plazo hasta el 15 de Junio próximo.

Hallándose vacante la plaza de médico titular del Ayuntamiento del Bollo, por renuncia del que la desempeñaba, dotada con el sueldo anual de 1.500 pesetas, para la asistencia de 119 familias pobres, se acordó provistarla por concurso en el plazo de 30 días, que terminan el último de este mes, durante el cual pueden los aspirantes presentar sus instancias documentadas en la secretaría del mencionado municipio.

Se ha celebrado hoy visita general de cárceles con motivo de la Pascua de Pentecostés.

Desde Noya telegrafían lo siguiente: «Se ha dirigido al ministro de Gracia y Justicia al presidente de la Audiencia por diez concejales, la mayoría del Ayuntamiento, el siguiente telegrama:

«Los que suscriben, mayoría de los concejales del Ayuntamiento de Noya, protestan de los conceptos vertidos en «El Imparcial», de fecha 22, molestos

para el juez de primera instancia, funcionario dignísimo y celoso, ajeno a las luchas locales y garantía de los intereses de los ciudadanos.

Sólo cuatro vidadores, afanosos de medrar a la sombra de la política de Gasset y Prieto Mera pueden encontrar mácula en quien no se presta a amparar sus atropellos.

El pueblo satisfecho y tranquilo aplaude la conducta del juez».

SUSCRIPCION PATRIOTICA

Para la bandera del acorazado «España»

Table with columns: Suma anterior, Pesetas, and list of names and amounts.

263'55 (Continuará)

Sigue abierta la suscripción, Carrera del Conde número 1.

La matanza de reses habida en el macello fué de tres vacas y tres terneros cuyo peso ascendió a 486 kilos de carne.

El lunes próximo recorrerá las calles de Santiago la procesión de los niños del Catecismo que estos días han venido ensayando el himno que habrán de entonar.

Figurarán en la procesión 113 estandartes que servirán de distintivo a cada sección.

El himno se cantará, primero delante del Palacio Arzobispal, después en la plaza de Cervantes y Toral y al final en la de los Literarios, en la cual se colocarán sillas para mayor comodidad de los concurrentes.

Promete resultar magnífica la simpática fiesta.

El lunes 27 a las nueve de la mañana darán comienzo en la iglesia de Santa María de Salomé las misas Gregorianas por el eterno descanso de doña Manuela Ogando viuda de Stolle (q. e. p. d.).

La Guardia civil de Negreira, detuvo a Antonio Rodríguez, José López y Enrique Moreira, por suponerseles autores de varios robos cometidos en aquella villa.

La Liga Mutua de Señoras tendrá mañana comunión general a las ocho y media en la iglesia de la Compañía.

Celebrará la misa y dirigirá a los fieles una exhortación el canónigo de nuestra Basílica M. I. Sr. D. Claudio Rodríguez García.

La Junta Directiva encarece a todas las señoras protectoras y socias numéricas la asistencia.

EL BATALLON INFANTIL

Han comenzado a instruirse militarmente los niños inscriptos para formar el batallón infantil.

Comienzan los ejercicios a las seis de la tarde y la concurrencia en el Campo de Deportes de tanto niño presta a aquel lugar inusitada animación.

Ayer se inscribieron los siguientes:

- Lista of names: José Losa, Luciano Vidán, Elotario García, Manuel Quintela, Luis Fraga Hernández, Manuel Pando Rey, Amador Fandiño Ricart, Manuel Manteiga, Ramón Pérez.

Unico dentífrico higiénico, el Licor del Polo. Confirmado 42 años de vida y sus enormes ventas de más de mil frascos diarios.

Mañana se reunirá en la Coruña la junta provincial del censo para proclamar diputados a Cortes por la circunscripción a nuestro ilustre amigo el Sr. Marqués de Figueroa y a D. José Sánchez Anido.

Como no se presentarán más candidatos que los dos citados y como son dos las vacantes a proveer, la Junta del Censo en su sesión de mañana, aplicará el artículo 29 de la ley electoral y proclamará diputados electores por la Coruña a dichos señores.

Se ha solicitado el regim exaquetar para que el diputado provincial don D. Antonio del Moral Sanjurjo, pueda ejercer en La Coruña el cargo de consul de Guatemala.

Según parece los precios que registrarán, en el servicio de Santiago a Curtisior diez y en imperial siete cincuenta. El trayecto se dividirá en las siguientes secciones: Santa Irene, Arzúa, Boimorto, Corredoiras, y Curtis.

Después de celebrado el funeral de Félix fué conducido al cementerio el D. Antonio García Díaz.

Lo mismo al funeral que al acto de la conducción del cadáver asistieron numerosas personas de la amistad de la familia del finado.

Un piquete del regimiento de Zaragoza tributó los correspondientes honores al cadáver.

Descanse en paz el alma del finado.

Hállase en esta ciudad el inspector de Correos Sr. Rodeiro con quien hoy conferenciará el presidente de la Cámara de Comercio Sr. López de Rego.

Tratarán, en la entrevista de hoy, del servicio de correos entre Santiago y Curtis así como de la conveniencia de variar las horas de las expediciones de Santiago a Noya y viceversa.

Hállase en esta ciudad nuestro querido amigo D. Antonio Piñero Pérez médico de Logroño.

Hoy se cantaron vísperas solemnes en la Catedral donde mañana se celebra solemne función con botafumeiro.

HIJOS DE FRANCISCO DEZA

Banqueros

VILLAGARCIA Y SANTIAGO Casa fundada en 1850

Hacemos por cuenta propia y por comisión de terceros, toda clase de operaciones bancarias.

Interés que abonamos

En cuenta corriente. 1 0/0 anual En depósito a plazo fijo de tres meses. 2 0/0 En depósito a plazo fijo de seis meses. 3 0/0

En depósito a mayor plazo convencional Hacemos las operaciones de Bolsa como hasta la fecha esto es, cobramos: 0'12 1/2 céntimos por cada 100 pesetas compradas ó vendidas en cualquier Bolsa de España.

0'15 céntimos por cada 100 pesetas compradas ó vendidas en el Extranjero. Cajas de a hilar para la guarda de Títulos, valores, documentos, alhajas, etcétera, etc.

HORAS DE OFICINA

De nueve a dos, y de cinco a siete.

Plaza del Toral núm. 2. - SANTIAGO

Malas digestiones. Con frecuencia notan los enfermos la lengua sucia, mal olor de aliento, aguas de boca, estado bilioso, inapetencia, abatimiento, tristeza después de las comidas, eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos de oídos, vómitos, dolor. Todos estos síntomas se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

INSTRUCCION PUBLICA

Se han posesionado de la escuela de Brando, Arzúa, D. José María Pereira; de la de Danino, en Vimianzo, D. Joaquín Castaño, y de la de Mens, en Malpica, D. Marcelo Presencio Rojo.

El gobernador de Pontevedra ha regalado una hermosa corbata, con flecos de oro a la Mutuaidad escolar de Puentesampayo, con objeto de que sea inpuerta a la bandera de la escuela nacional, en la fiesta que se ha de celebrar, dedicada al príncipe de Asturias, organizada por el profesor D. Ricardo Goyanes Melgarejo.

Cesaron de estar al frente de las escuelas de Henedel, en Rois, doña Anselma Martínez Cid, y de la de Goyanes, en Carballo, D. Eladio Pereira.

Los inspectores de primera enseñanza aprobados en las últimas oposiciones han sido presentados al director general de primera enseñanza, Sr. Altamira, por el subinspector general, Sr. Torromá, que se hizo intérprete de los sentimientos y de las aspiraciones de estos nuevos funcionarios.

La Dirección general de primera enseñanza ha resuelto, con carácter general, que los maestros interinos que cesaron en sus escuelas por virtud de haber sido nombrados para éstas los alumnos en prácticas de la Superior del Magisterio, sean ahora reintegrados en las escuelas que servían, si así lo desean.

El lunes próximo a las nueve de la mañana se celebrarán exámenes de ingreso en la Escuela Normal de Maestros.

—Pídase Sal Vichy-Etat, para bebidas Comprimidos Vichy-Etat, efervescentes, y Pastillos Vichy-Etat, en sus envases de origen. Reúñese toda imitación.

En la tarde de hoy ha entregado su alma al Todopoderoso el Sr. D. Andrés Díaz Rodríguez.

Fue el Sr. Díaz un celoso y probo empleado en la casa de Banca del señor Pérez Saenz.

Hacia poco tiempo había cumplido 61 años de su ingreso en dicha casa.

Damos a su familia nuestro sentido pésame.

Observatorio Meteorológico

Table with weather data: DIA 25, 741.9, 30.9, 0.7, 23.3, 2.5, N. R., Casi despejado.

Gacetillas

Café Cervantes

Camarero se precisa que sepa perfectamente su obligación.

ENFERMOS DEL PECHO

Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencias, enfermedades consumptivas, se curan con la Solución benedicta de glicerofosfato de cal con creosol.

Frasco 2/50 pts. en farmacias. Depósito, farmacia del Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

INFORMACION TELEGRAFICA

Varias Noticias

Madrid 25 (8) Llegó a Ceuta un millonario alemán que entregó al general Alfau mil pesetas para obras de mejoramiento en la población.

En la función religiosa que se celebró ayer en la catedral de Zaragoza, con motivo de las peregrinaciones, predicó el Obispo de Jaca un notable sermón.

En Amiens fué fusilado el coracero Anfray.

Este soldado fué condenado a muerte por haber dado de puñaladas a un sargento que lo amonestó por su mal aspecto.

Otro soldado, cómplice de Anfray, fué condenado a trabajos forzados.

Se le degradó en presencia de la guarnición.

La sesión que ayer celebró el ayuntamiento de Bilbao fué pródiga en incidentes.

El alcalde Sr. Mullua protestó contra el proceder de los conjuncionistas, que durante su ausencia, criticaronle en su vida privada y pública.

Las derechas ovacionaron al alcalde. Habló Perezagüna y al aludir al concejal conservador Power, éste se abalanzó al orador.

Se agarraron, y gracias á la intervención de los demás, se evitó un conflicto. El alcalde levantó la sesión, en vista del escándalo que se formó.

Los insurrectos cubanos incendiaron las plantaciones de varios súbditos españoles y extranjeros. Reina gran excitación por creerse que la insurrección negra motivará otra intervención yanqui.

Reina gran desbarajuste en la constitución del Jurado de la exposición de Bellas Artes. Los Jurados dimiten á porfía.

La «Correspondencia» acoge el rumor de haberse presentado en Monreal (Toledo) una enfermedad con síntomas coléricos.

En una semana hubo veinte ataques y una defunción.

La vida política

Madrid 25 (8) Los Sres. Canalejas y conde de Romanones acordaron que si los republicanos presentan una proposición incidental de borrón y cuenta nueva la mayoría presentará otra de no ha lugar á deliberar.

Madrid 25 id. id. Los Sres. Barral y Azzati pegaron que vayan á sumarse á los conjuncionistas.

Dicen que ellos quedarán solos formando una minoría independiente de los radicales y los conjuncionistas.

Madrid 25 id. id. El Sr. Pérez Galdós que esta próximo á sufrir una operación en la visita á su casa á disposición de las personalidades republicanas para celebrar en ella la reunión del domingo, y que, imposiblemente, se limita á desear á la misa del acto obtengan el recurso que se proponen á fin de vigorizar la conjunción republicano socialista.

El Solo Fosfato asimilable y que no fatiga el Estómago. Infalible contra el Raquitismo, Debilidad de los Huesos, Crecimiento de los Niños, Amamantamiento, Preñez, Neurastenia, Exceso de Trabajo, etc., etc.

Garage Universal HORREO 55, SANTIAGO Aceites, grasas, cámaras de aire y toda clase de accesorios para automóviles.

HIERRO BRAVAIS son el remedio más eficaz contra ANEMIA, CLOROSIS, DEBILIDAD

Melilla. Sin novedad. Los hulleros. Para las Cortes

Madrid 25 id. id. El general Aldave, dijo después el Sr. Canalejas, en su telegrama de hoy nos dice que nada ocurre ni en la plaza ni en las posiciones avanzadas.

Dijonos que el gobernador de Oviedo sigue haciendo gestiones para solucionar la huelga de mineros los cuales, hasta ahora, guardan una actitud completamente pacífica.

Nos habló luego de los suplicatorios diciendo que hoy se votarán en el Congreso á primera hora.

Ecos de palacio Madrid 25 (15/30)

El veynistrro Sr. Urzaiz estuvo hoy en Palacio celebrando una larga conferencia con el Rey.

Madrid 25 id. id. La comisión de radiotelegrafistas que van á Londres para asistir á un Congreso, estuvo hoy en Palacio despidiéndose del Rey.

Madrid 25 id. id. La Rina Victoria presidió hoy en Palacio la junta de damas que forman la directiva del Dispensario Antituberculoso.

La reunión tuvo por objeto el tratar del verano de los niños que figuran en dicho dispensario.

Madrid 25 id. id. Telegrafian de Santander diciendo que el hermano del finado D. Marcelino Pelayo ha recibido una carta del bibliotecario mayor de Palacio pidiéndole la pluma que usaba el ilustre finado así como una cuartilla autografa suya.

Dícele el citado bibliotecario que ambas cosas se custodiaron como verdaderas joyas en la Real Biblioteca.

BOLSA DE MADRID COTIZACION OFICIAL

Table with market data: DIA 25, DIA 24, 4 por 100 interior, 84'95, 85'05, Idem fin corte firme, 85'00, 85'05, 5 por 100 amortizable, 101'00, 101'00, Nuevo amortizable, 00'00, 94'70

Acciones Banco de España, 454'00, 000'00, Español del Rio de la Plata, 477'00, 476'00, Compañía Arrendataria de Tabacos, 292'00, 293'00

Azucareras Las obligaciones, 00'00, 00'00, Las preferentes, 00'00, 42'75, Las ordinarias, 00'00, 00'00

Cambios París, 6'20, 6'10, Londres, 26'79, 26'77

Bolsa de París Exterior Español, 94'80, 94'92

Bolsa de Buenos Aires El precio del oro fué, ayer de, 126'00, 126'00

Mencheta. En honor de Castelao

Padrón 25 (17/25) Con asistencia de numerosas personas de esta villa se celebró ayer en Rianjo una jira, en honor del notable

caricaturista Sr. Castelao con objeto de festejar sus triunfos alcanzados en la Exposición organizada por el Centro Gallego de Madrid

Después de la gira se celebró una concurridísima manifestación popular. Los manifestantes vitoreaban al notabilísimo artista.

El alcalde de Rianjo, bajo pretexto de que carecían de licencia los manifestantes, trató de impedir la manifestación; pero el público protestó de la orden prosiguiendo en el recorrido de las calles y aumentando los cariñosos vitores á Castelao

La intervención intempestiva del alcalde de Rianjo es unánime y duramente censurada.—Corresponsal.

ANUNCIOS

VENTA Se vende la finca número 14 del lugar de ROMANO. Tiene 50 ferrados de tierra á labrado, prado y pinar. Tiene también molino, horno y aguas abundantes.

Temporada de verano En la ciudad de Santa Eugenia de Riveira se alquila con muebles ó sin ellos, una bonita casa de nueva construcción, situada en la calle de Venecia y con huerta que da á la playa.

Para informes dirigirse á D. José Martínez Fernández de la misma población.

SUBASTA VOLUNTARIA Se vende la casa número 1, del Camino Nuevo y 5 de Tras del Pilar, que forman una sola, propia para industria por su situación.

Del precio y condiciones informará el Notario de esta población: D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín 5.

VENTA VOLUNTARIA Se hace de la casa de nueva construcción del barrio de las Barreiras (Camino Nuevo). Tiene grandes comodidades y un solar contiguo.

Para informes dirigirse á D. Jesús Gamallo, Rua del Villar 47.

VENTA VOLUNTARIA Se hace de una casa con huerta, frutales y viñedo, en el lugar de Condomina de arriba, parroquia de San Juan de Ortoño.

Informarán de las condiciones en la armería de la Rua Nueva.—Santiago.

Subasta voluntaria

En la Notaría de D. Jesús Fernández Suárez, Plazuela de San Martín, 5, se celebrará: El 19 de Junio del corriente año, de diez á doce, la del lugar de Pedra, parroquias de Recendes, Cachiras y Luci, término de Teo, compuesto de la casa núm. 15 y de 121 fincas de lindas á diversos cultivos.

El 21 del mismo mes, de once á doce, la de la casa núm. 1 de Puerta Fajera de esta ciudad

También el 19 se celebrará en San Verísimo de Beán, término de Ribadavia la subasta de 21 fincas dedicadas á diversos cultivos sítas en dicha parroquia.

Del precio y condiciones informó á dicho Notario.

Casa en Lalín Se arrienda en dicha villa de movimiento comercial que cuenta con amplias y cómodas habitaciones, higiénica y á propósito para colegio, fonda, panadería u otro establecimiento; contando con un espacio bajo con servicio independiente.

Informarán en esta Administración, y en Lalín en la casa grande del Pontillón.

Se vende La casa número 8 de la calle de los Dolores, antes número 17 de Borda, con su huerta unida, de la villa de Padrón. Es libre de toda pensión. Del precio y condiciones informarán en la Notaría de D. José Santaló Ituarte, Cardenal Payá, 8, de esta ciudad, hasta el día 16 del próximo mes de Mayo.

IMAGENES ALTARES Y RELIEVES Esculpidos en madera de castaño. Pídanse precios y condiciones.

M. MAGARIÑOS, Escultor Puerta de la Peña 8, SANTIAGO (Estos talleres no tienen sucursales ni vianantes.)

Garage Central Berliet Calle de Feljoo núms. 11, 13 y 15.—Coruña

Toda clase de artículos, aceites y esencias para automóviles.

Neumáticos MICHELIN, Taller de reparaciones. Alquileres de automóviles á 90 céntimos el kilómetro.

Los encargos para estos magníficos Landóles de lujo, se reciben ÚNICAMENTE en el Garage.

EL SEÑOR D. José Rey Calvo ANTIGUO EMPLEADO DE OBRAS PUBLICAS Ha fallecido en la Coruña el día 23 de Mayo de 1912 á las cinco de la mañana

Mitchell MITCHELL-LEWID-Motor C.--New York Capital 52.000.000 de francos Los más económicos en precio y en consumo

El jefe del gobierno al recibir hoy á los periodistas dijo que había ido á Palacio á despachar con el Rey á la hora de costumbre. Informé á S. M. de las noticias que recibió el gobierno de Andalucía sobre la huelga de ferroviarios.

Los telegramas de Córdoba, Linares, Montilla y otras secciones anuncian que ha comenzado la huelga. Los pasajeros están detenidos y telegrafiaron al gobierno protestando de los perjuicios que con esta paralización se les irroga.

La huelga es pacífica y los huelguistas están, por ahora, dentro de la ley. He celebrado detenidas conferencias con los Sres. Villanueva y Barroso para tratar de esta huelga, que si se prolongase ocasionaría grandes perjuicios.

Hoy siguió el Sr. Canalejas—se leerá en el Congreso el proyecto de Ley sobre Mancomunidades.

El embajador de Inglaterra en Madrid Mr. Bunsen, nos comunicó que ha recibido las aclaraciones que hemos pedido á la última nota sobre las negociaciones con Francia.

Este asunto—continó—quedará en suspenso hasta el día tres de junio próximo. Hasta esa fecha nada podrá hacerse pues se marchan de Madrid los embajadores francés é inglés estos días, con motivo de las fiestas de Pentecostés.

Como el Sr. Canalejas no decía nada del contenido de la nota un periodista le preguntó sobre este extremo y dijo: Mis impresiones son optimistas. Creanme ustedes que deseo vivamente acabar esto.

Construidos con los mejores materiales del mundo, 14 son los coches de esta marca que recorren Galicia, pudiendo sus propietarios informar de sus excelentes condiciones.

Imposible poder competir con la marca MITCHELL.

Representante en Galicia y Portugal, EVARISTO CASTROMIL

SANTIAGO.

